

Precio de suscripción: 2'50 pesetas al mes
Número suelto: 0'15 pts.

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3 NUMERO 9.079 SABAJO, 22 DE JULIO DE 1939 AÑO DE LA VICTORIA AÑO XXX TELEFONOS: REDACCION, 19-73; ADMINISTRACION, 28-53

El General Barcelo

El último lunes 10 del corriente julio apareció en las columnas de "CORREO DE MALLORCA" un muy bien escrito y oportuno artículo firmado con las iniciales G. M. de T., en que se me llamaba la atención, con motivo, sobre la numerosa descendencia que aun existe del eminente General.

La cual admito con los brazos abiertos y celebro tener ocasión de felicitarla por tener un antepasado de tanta altura y benemérito de Mallorca.

No dudo que, por su bondad, me perdonará dicho señor si me atrevo, sin su permiso, a levantarle la careta de las iniciales, llamándole con su propio nombre, mi distinguido amigo el prestigioso Coronel Jefe del Regimiento de Artillería de Mallorca, don Gerardo María de Tejada cuya señora esposa es una de las descendientes de Barcelo.

Además, con gusto, comparto con el señor de Tejada, las siguientes palabras que van entre comillas, copiadas de su citado artículo: "que re-

sultaría cosa sencilla la recaudación colocar una lápida sobre el piso de la Capilla de la iglesia de Santa Cruz en que descansan los restos de tan eximio General".

Y tengo una gran prueba de ello, al notar estas palabras que salían de labios de parientes v devotos: "bien se merece esto y mucho más tan gran militar, marino, católico y patriota"; al recibir de ellos muchas felicitaciones por mis pobres artículos, espigados en bibliotecas y archivos.

Adelante, pues, unamos nuestros denotivos que son poderosas las fuerzas unidas, a ver, si por el futuro 30 de enero de 1940, próximo aniversario de su muerte, celebramos la colocación de una lápida a lo menos, con una espléndida festividad.

Finalmente debo hacer constar que tengo entendido que, para engrosar la lista de la recaudación, pueden acudir sus parientes v devotos al Rdo. señor Económico de Santa Cruz.

Miguel Gayá Bauzá, Pbro.
Palma 14 julio de 1939.

In memoriam

Fué de traición el día aquel...
Sangraron los corazones y las almas de todos sus allegados, en espasmo supremo de dolor, sintieron conmociones de cataclismo.

Un amigo, un fiel amigo, caía vencido...
Un corazón, como pocos, sentía el hielo del sepulcro...
La muerte triunfaba...
—¡Ha muerto un amigo! Esta exclamación escueta, sencilla, pero pronunciada con dolor intenso, refleja un sentimiento de admiración hacia el extinto y el alma nueue el recuerdo de tanta bondad, sin flaqueas, como poesía el malogrado Jorge Ballester Vallespir, de 25 años.

Vió la luz primera en el pueblo de Muro, que meció su cuna, y allí desde los albores de su juventud fué apreciado soberanamente de todos.

Testimonio patente de ello, han sido las muestras que ha dado todo su pueblo natal, al acudir en masa a los funerales que por su eterno descanso se celebraron en dicho pueblo.

Cuando menos nadie se lo esperaba, el telégrafo comunicó su muerte. Fué cuando, al beso de un sol resplandeciente, en la tarde del 30 de Junio, el malogrado Jorge, soldado del 10.º Batallón del Regimiento de Infantería Palma Núm. 36 al ir con otros más afortunados compañeros a tomar baños al río Tajo, la muerte, con intención siniestra, quiso besar la frente al que hasta entonces había sido joven brioso en el aspecto, grato en la conversación, que descolgando gigantesco entre los demás, por su acrisolada valentía y arrojo, no sucumbió su varonil entereza a crepitir la fusilería y roncarse los cañones; allá frente al enemigo.

Días de mocedad y de gloria, pero traidoras las aguas del Tajo, pusieron fin a sus días, cayendo la negra sombra de la muerte sobre sus pupilas.

Jamás, siendo la gratitud un paga-



ró sin fecha ni vencimiento, por muchas que llegen a ser las canas, nuestra conciencia nos reprochará el habernos olvidado de ti, hombre de profundos sentimientos religiosos y de viril patriotismo.

Viviste y codeaste con nosotros, sin los penachos del orgullo, vestido con los castismos cendales de la sencillez, inflamado por el amor por todos los que te rodeáramos.

¡In pace vivas! ahora que tú has oído el son divino de "la inmensa cítara" es el "inmortal seguro" donde jamás anochece, gozando el galardón de la Patria que serviste con fieltad 28 meses luchando con la muerte, para hacer a España, Una, Grande e Imperial. ¡Viva España!

Jorge Ballester Vallespir,
¡PRESENTE!

Tu primo, J. V. N.
Palma, 15-7-39. Año de la Victoria.

Cruel Estadística

Reproducimos del Boletín Oficial del Obispado:

El "Boletín" de la Diócesis de Gerona, en el número de 9 de Junio, página 101, borra de la lista de Sacerdotes muertos en aquella Diócesis al Rdo. señor don Angel Palomer Tusell.

—El de Málaga, en su número de Junio, página 329, hace lo propio respecto de tres, que han aparecido en distintos puntos de la Península. En cambio, añade al número de muertos el Cura-Párroco de San Felipe de Málaga, el Lectoral de aquel Cabildo, y el Archivero M. I. señor don Emilio Ruiz Muñoz, residente en Madrid y muy conocido con el pseudónimo "Fabio" como redactor de "El Siglo Futuro".

—El de Orense, en el número de 21 de Junio, páginas 176 a 181, pu-

blica los nombres de 172 Eclesiásticos asesinados en 1936 en la Diócesis de Vich. Y en las páginas 184 y 185, los del Obispo Prior y de 90 Sacerdotes y de 2 Subdiáconos muertos violentamente en la Diócesis de Ciudad Real.

El mismo, en la página 338, dice que en la Diócesis de Segovia fueron asesinados 5 Sacerdotes, y en la de Cuenca el Rvmo Obispo y 120 Sacerdotes y Religiosos.

—El de Tarazona y Tudela, en su número de 15 del propio Junio, páginas 299 y 399, da noticia de la muerte, por Dios y por la Patria, ocurrida en Belchite, de los Sacerdotes de aquella Diócesis navarra Reverendos señores don Pantaleón Cobeta y don Inocencio Remacha Lavilla.

Los alquileres de las casas no excederán del importe que tenían en julio de 1936

El jefe del Servicio Nacional de Sindicatos ha dirigido al Presidente de la Junta Consultiva de Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana, el siguiente oficio:

"Ha llegado a conocimiento del ministerio de Organización y Acción Sindical, por conducto de la C. N. S. de la zona recién liberada y singularmente de la de Madrid, que algunos propietarios de fincas urbanas pretenden elevar la cuantía de los alquileres sobre el nivel de los que, según contrato, se pagaban en 17 de junio de 1936, y que otros dueños de inmuebles retrasan, sistemática e infundadamente la realización de las obras necesarias para poner sus fincas en condiciones de habitabilidad o uso completamente adecuado al destino para que fueron arrendadas, este Servicio Nacional, en el que están encuadradas administrativamente tanto las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana como esa Junta Consultiva, dirige a usted en su calidad de pre-

sidente del mencionado organismo, a fin de que, cumpliendo las misiones que le asigna el artículo 3.º del Real decreto de 21 de junio de 1929 y cooperando a conseguir la más rápida normalización de la vida nacional dese reiteradamente expuesto por el Poder Público, lo haga a su vez a las referidas Corporaciones oficiales, para que las mismas, con la debida energía y actividad, recuerden a sus componentes o asociados la necesidad de cumplir en sus más estrictos términos las prevenciones de la reciente Ley de 9 de junio último y las normas generales que regulan la materia de arrendamiento de fincas urbanas, así como la Orden del ministerio de la Gobernación de 25 de mayo del año en curso referente a la adquisición de la cédula de habitabilidad como trámite previo e indiscutible para ofrecer en alquiler las viviendas o locales de permanencia que con ellas tengan relación de continuidad.

Dada la importancia y trascenden-

Sobre unas declaraciones de Bonnet Los refugiados españoles en Francia

Paris. — El diputado del Rhone, Bourgeot, formuló varias preguntas escritas al Ministerio de Asuntos Exteriores, sobre la repatriación de los refugiados españoles. M. Bonnet contestó hoy, diciendo que continúa la vuelta de los refugiados a una cadencia regular. En el mes de febrero último, regresaron 249.000 refugiados: quedan todavía en Francia 259.000 y continúan los trabajos para acelerar la evacuación. A la pregunta de quien iba a costear los gastos ocasionados por los refugiados, contesta Bonnet que el mariscal Pétain aún no ha hecho la menor indicación y que no puede hablarse de estas cosas mientras siga pendiente la ejecución de los acuerdos Jordana-Bérard.

Añadió que Méjico es el país que ha acogido mayor número de refugiados españoles, después de Francia, acogiendo 3.000 y estando dispuesto a recibir 2.000 más. La Rusia soviética ha permitido tan sólo la entrada de 865, y Venezuela 80. Han marchado de Francia para los países bálticos, 100 rojos españoles, y 200 para Cuba, Argentina y Canadá. La Gran Bretaña ha prometido extensa cooperación para resolver las dificultades de los problemas, pero hasta ahora no ha recibido ni un solo refugiado.

Son muy interesantes las cifras precedentes, que ha dado a conocer el Ministro de Negocios Extranjeros de Francia. Estas cifras, mejor que nada, demuestran cuál era el verdadero fin que perseguían los países democráticos que intervinieron a favor de los rojos en la guerra de España.

En estas horas amargas para estos desgraciados compatriotas nuestros

los países que contribuyeron a hacer su desgracia nada han querido hacer para aliviar su situación, al mismo tiempo que los dirigentes disfrutan de la inmunidad hasta de un trato de favor.

De esta forma se han comportado los países democráticos. Y, en cuanto a la U. R. S. S., ya se ha visto su modo de proceder, a pesar de ser el "país del proletariado": no quiere hacerse cargo de esta masa miserable y harapienta, sino que se limita a admitir a la "aristocracia" comunista, de la cual son buenos ejemplares Lister y "La Pasionaria". Por lo de más poco le importa que mueran de hambre miles de rojos españoles en los campos de concentración.

Entre tanto, Francia los tiene en los campos de concentración, en donde purgan el haber atentado un día contra España. Y hacen cabales los franceses sobre cómo tendrán que utilizar a estos desgraciados rojos, ya como carne de cañón o bien explotan sus brazos con lo que se ve hasta que punto es verdad que el único patrimonio del proletariado es la patria. Ahora se ha dicho de obligar a estos españoles a cultivar los terrenos franceses, convirtiéndose en siervos de la gleba.

¡Triste suerte la de estos españoles! ¡Cuan duro ha sido el castigo que están sufriendo por haber creído un día en sus dirigentes y en los manejos diplomáticos de las grandes democracias! La lección ha sido amarga por haberla recibido en sus mismas costillas les servirá de escarmiento recordando mientras vivan cuan caro han pagado el haber atentado un día contra su propia Patria

Noticiario nacional El lunes se clausurará la Exposición de Arte Sacro

Campamentos de verano. — El «Poema del Mío Cid» recuperado

Vitoria. — La Exposición internacional de Arte Sacro será oficialmente clausurada el próximo lunes, día 24.

A las seis de la tarde de dicho día hará la solemne clausura el Jefe Nacional de Bellas Artes, don Eugenio D'Ors, acompañado de las autoridades locales y del Abate benedictino Casiano de la Abadía de Mariá, expresamente venido a España.

En dicho acto, dará una conferencia don Eugenio D'Ors. También hablará el abate Casiano, un ilustre jesuita y don Jesús Calvo, Canónigo de la Basílica de Compostela. La Exposición de Vitoria podrá ser visitada algunos días después de ser oficialmente clausurada, hasta después de celebrarse la fiesta de la Virgen Blanca.

de que se hubiese dejado dentro, como escarnio, una pistola descargada, habiéndose llevado los rojos el célebre documento de nuestra literatura.

Terminada la guerra, el Servicio Nacional de Recuperación Artística para completar sus tareas llevadas a cabo en la Península, extendió sus actividades por las tierras extranjeras y logró traer de Ginebra, entre otros tesoros de nuestro Patrimonio artístico, el Poema del Cid, con un folio rasgado y sin el broche que los sujetaba.

Ayer la dirección del Museo del Prado, cuyo documento inapreciable había sido dejado a su custodia, y en su representación el señor Navarro Reverter, hizo entrega a don Roque Vidal, del Servicio Nacional de Archivos y Bibliotecas, del preciado manuscrito, y así el documento milenario regresa a manos de las que no debiera haberse ido.

Campamentos de verano

Madrid. — Uno tras otro, se están inaugurando todos los campamentos que este verano acogerán cerca de cuarenta mil jóvenes de ambos sexos.

Se establecerán tres turnos para asistir a los campamentos, los cuales serán de veinte días de duración, habiendo empezado el día primero de Julio.

Los campamentos se dividen en tres categorías: nacionales, regionales y provinciales, aparte de la natural clasificación de masculinos y femeninos, y de uno internacional, en el que convivirán los muchachos españoles con jóvenes de Portugal, jóvenes hitlerianos y jóvenes italianos del Littorio, que vendrán en representación de sus respectivos países. El número de jóvenes que acogerán estos campamentos a la vez, oscila entre treinta y tres mil.

El ingreso de Marquina en la Academia Española

San Sebastián. — Eduardo Marquina, el insigne poeta y dramaturgo, ingresará en breve en la Academia Española de la Lengua, cargo para el que recientemente fué nombrado.

Actualmente prepara su discurso de ingreso, que tratará del teatro español en verso.

El monumento a San Francisco Javier en Cádiz

Cádiz. — El gestor municipal señor Conte ha dirigido un escrito a la gestora municipal pidiendo que la ciudad reconozca plenamente el patronazgo de San Francisco Javier. Solicita que sea reconstruido el monumento que Cádiz elevó al gran apóstol frente a la Puerta del Mar. De dicho lugar fué arrancado violentamente por un Ayuntamiento laicista. "Providencialmente —dice—, la parte esencial del monumento, la figura del gran santo, aunque maltrecha y mutilada, se conserva aún".

Su nuevo emplazamiento tiene que gozar, como el antiguo, de la vista del mar, frente al horizonte infinito. Por ello propone que el monumento sea elevado en terrenos de la Catedral vieja, recordando en sus costados las efemérides pasadas, dando así ejemplo a las generaciones venideras de que los gaditanos de hoy son dignos sucesores de los que antaño lograron el engrandecimiento de la ciudad.

Los campamentos se dividen en tres categorías: nacionales, regionales y provinciales, aparte de la natural clasificación de masculinos y femeninos, y de uno internacional, en el que convivirán los muchachos españoles con jóvenes de Portugal, jóvenes hitlerianos y jóvenes italianos del Littorio, que vendrán en representación de sus respectivos países. El número de jóvenes que acogerán estos campamentos a la vez, oscila entre treinta y tres mil.

Bajo el cielo de nuestra Patria, niños y niñas de todas las regiones de España y aun del extranjero, disfrutarán de unas alegres vacaciones, en sana camaradería y en la santa hermandad de la Falange.

El «Poema del Cid», recuperado

Madrid. — En el Museo del Prado ha tenido lugar un simbólico acto de enorme trascendencia para la cultura de España.

En los comienzos del glorioso Movimiento, don Miguel Artigas se lamentaba, desde las columnas de un diario aragonés, de que hubiese sido abierta la caja fuerte del Banco de España, en cuyo interior estaba depositado el "Poema del Mío Cid" y

Fiestas patronales

EN ALGAIDA

Programa de los festejos cívico-religiosos que en honor de San Jaime se celebrarán (D. m.) en el pueblo de Algaída los días 23, 24 y 25 del actual:

Día 23, a las 21 horas, suelta de cohetes.

A las 21'50, gran verbena organizada por los excombatientes.

Día 24, a las 19 horas, paucalles por la banda de música local.

A las 21'50, solemnes Completas.

A las 22, gran concierto de música y disparo de un castillo de fuegos artificiales.

Día 25, a las 7 horas, diana.

A las 8, recogida típica de "joyas" con "chirimías".

A las 10'15, Oficio solemne. Predicará el Rdo. don Bartolomé Guasp.

A las 17 grandes carreras pedestres en las que además de las ordinarias habrá las siguientes extraordinarias:

Carrera para los ex combatientes de la localidad, primer premio, un pollo y cinco pts. segundo, un pollo.

Carrera para todos los corredores de la isla, primer premio 25 pts., segundo 10; y tercero, 5.

A las 19'50, gran concierto de Música en la plaza del Generalísimo Franco.

A las 21'50, bailes típicos con música y "chirimías" habiendo un concurso con dos premios: uno para la pareja que más se distinga en los bailes típicos y otra para la que vaya mejor ataviada con traje típico mallorquín: los dos de 10 pts.

Algaída, 17 julio de 1939, Año de la Victoria. — La Comisión.

EN LA VILETA

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, siguiendo la tradicional costumbre, se celebrarán en el presente año en honor a nuestros gloriosos Patronos San Jaime y Santa Ana los días 23, 24, 25 y 26 del actual:

Domingo, día 23.—A las 8. En la iglesia parroquial de La Vileta, se celebrará una misa por el eterno descanso de las almas de los hijos de estos suburbios que dieron sus vidas en la pasada guerra. Terminado el Santo Sacrificio, se renovará la corona de laurel en la lápida de José Antonio.

A las 10'30.—En acción de gracias al Altísimo por haber traído a nuestro pueblo la tan ansiada paz, tendrá lugar en el mismo templo parroquial la celebración de otra misa, al fin de la cual se cantará un Te Deum y una Salve, por la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

A las 16.—Festividad infantil en el "Carrer Nou", en el que la gente menuda que concurre se disputará en interesantes premios y se deleitará en la variedad de juegos en que podrá tomar parte.

A las 21'30.—Organizado por un grupo de señoritas de la localidad y de Palma, en honor de los ex-combatientes naturales de estos poblados, tendrá lugar en la Plaza de la Iglesia, una exhibición de cantos y bailes regionales, cuya ejecución, llevada a cabo con su habitual maestría, arrancará a los concurrentes, sin duda alguna, frenéticos y entusiastas aplausos.

Lunes, día 24.—A las 10. Solemnes completas en la iglesia parroquial en preparación de las festividades de San Jaime y Santa Ana.

A las 21'30.—En la plaza de la Iglesia, profusamente iluminada y con vistosos y apropiados adornos, tendrá lugar la típica "Revelta". Numerosas parejas, ataviadas con nuestros trajes regionales, bailarán los populares "boleros, boleras, parado, y copeos". La interpretación musical de estas danzas mallorquinas correrá a cargo de la Banda provincial y Agrupación Folk-lórica Planas.

cia social del asunto de que se trata, este Servicio Nacional espera que la Junta de su Presidencia y las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana desplegarán el mayor celo y la máxima diligencia en el cumplimiento de las obligaciones que motivan la presente comunicación.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalista.

Madrid, 6 de julio de 1939. Año de la Victoria.—El Jefe del Servicio Nacional de Sindicatos".

Roma. — Llegada del Ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Conde Ciano, a Ostia, de regreso de su viaje a España



Martes, día 25 festividad de San Jaime.

A las 7.—Diana, por las típicas "xeremias", que recorrerá las principales calles, anunciando al vecindario la llegada de la festividad de nuestro glorioso Patrón San Jaime.

A las 10.—En la iglesia parroquial de La Vileta, se celebrará solemne Misa Mayor, cantada por la escolanía de la Porciúncula. Hará el penegrónico del Santo el Rdo. P. Miguel Bonet, S. J.

A las 17.—En el "Carrer Nou", y siguiendo inveterada costumbre, tendrán lugar unas grandes carreras pedestres, en las cuales se disputarán valiosos premios.

A las 21.—Iluminación general.

A las 21'30. —Pasacalles, por la famosa banda de música de la Excmo. Diputación provincial.

A las 22.—Concierto musical en la Plaza de la Iglesia, por la aludida banda, la cual interpretará selectas piezas de su vasto repertorio.

Miércoles, día 26 festividad de Santa Ana.

A las 8.—Misa en la iglesia parroquial, en honor a la Santa.

A las 19.—Solemne manifestación de fé católica en loor y glorificación de nuestros Santos Patronos. Se irá procesionalmente a la Cruz de término, como demostración simbólica de que el espíritu de veneración a San Jaime y a Santa Ana de que estamos animados, se hace extensivo a todos estos contornos y tiene como meta de promisión y esperanza la Cruz de nuestro Redentor.

A las 21'30.—En la Plaza de la Iglesia, la Catedral de la Bandada del Patronato Obrero de San José pondrá en escena la aplaudida obra de Leonardo Reus, que lleva por título: "Desfressats i Emmascarats".

Notas: Todos los días, al finalizar las funciones de la noche, habrá servicio extraordinario de tranvías o autobuses.

La Comisión se reserva el derecho de modificar el programa.

La Vileta, julio de 1939. Año de la Victoria.

En uno de los intermedios se celebrará una fantástica carrera por vecinos de Establiments, que sean casados y veneranos, disputándose dos premios: primero, un pollo y segundo, un gran conejo.

En todas las carreras será indispensable que tomen parte tres corredores: por lo menos.

Dichas carreras serán amenizadas con gaita y tamboril.

A las 9'30 de la noche gran concierto por la renombrada Banda Municipal de Palma, que tan acertadamente dirige el maestro Fortas, cedida galantemente por el Excmo. Ayuntamiento, alternando en las plazas de Calvo Sotelo y de la Iglesia.

Miércoles, día 26.—A las 10 de la mañana.—Solemne Oficio en sufragio de los que cayeron por Dios y por la Patria.

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

Programa de las fiestas cívico-religiosas que, en honor del Apóstol San Jaime, se celebrarán en Establiments los días 23, 24, 25 y 26 de Julio de 1939. Año de la Victoria:

Domingo, día 23.—A las 9'30 de la

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

Información local

Del Gobierno Civil

Nos manifesté ayer el señor Gobernador haber recibido una comunicación firmada por los señores don José Casanovas Coronador, Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación; don Juan March Servera, propietario; don Félix Torradaballa Amat, industrial; Alzamora, S. A., del comercio, y del Comandante de Ingenieros don Francisco Pou Pou, de la Dirección Técnica del Palacio de Comunicaciones, dándole cuenta de haberse constituido en Comisión para encauzar los donativos que van recibiendo destinados a la terminación de las obras para dotar a esta ciudad de los edificios del Gobierno Civil y Palacio de Comunicaciones.

El señor Gobernador agradece y estima en lo que vale el ofrecimiento de dichos señores y confía en el éxito de su gestión, que redundará en bien del servicio público y embellecimiento de la población.

SERVICIO CONTROL DEL TRIGO

Hasta que por este Servicio se abra el correspondiente plazo de ofertas, siguen prohibidas todas las operaciones de compra-venta de trigo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados en evitación de posibles sanciones.

En caso de que los productores de trigo — una vez depositado éste en el lugar de costumbre — deseen transportarlo de un término municipal a otro, no podrán hacer hasta que hayan presentado sus declaraciones y hecho constar el traslado en las respectivas Alcaldías, remitiendo éstas

notar a este Servicio, haciendo constar el nuevo sitio de depósito. Los señores Alcaldes expedirán las oportunas guías para el traslado.

Los productores, una vez hechas las declaraciones, podrán empezar a consumir la partida que se reserven a razón de doscientos kilogramos anuales por persona.

Cartaradas azules se ofrecen a la Medalla conmemorativa del glorioso Alzamiento Nacional. No vacíen en adquirir una.

Junta Provincial de Fomento Pecuario

Sueros y vacunas para la peste del cerdo

En esta fecha se ha tenido conocimiento oficial de que la casa Nacional "Instituto Ibis" pone a disposición de los ganaderos de Mallorca 200 litros de suero y su virus correspondiente, debiendo dirigirse las peticiones a su delegación en Cataluña y Baleares, instalada en Barcelona, apartado 245 y regentada por D. Francisco Mas.

Iguualmente se ha tenido conocimiento oficial de que los Laboratorios Nacionales Victoria destinan su producción de momento única y exclusivamente para las estaciones de Mallorca, pidiendo dirigirse sus peticiones a aquellos ganaderos que les interesen tanto a su central en Salamanca como a la delegación en esta provincia.

Palma, 21 de Julio de 1939. — Año de la Victoria. — El Inspector Provincial Veterinario Secretario de la Junta.

Juventud Seráfica

Mañana, domingo, día 23 y a las ocho, se celebrará una Misa de Comunión general seguida de un Responso en sufragio de todos los socios de esta Juventud que murieron en los frentes de combate por Dios y por la Patria.

El Rdo. P. Director y la Junta Directiva, solicitan a todos los socios la asistencia a dicho acto religioso.

Misa Nueva en San Francisco

Mañana, domingo, día 23, a las 10 horas, tendrá lugar en la iglesia de San Francisco una hermosa fiesta: El nuevo sacerdote Fr. Jaime Sansó, T. O. R., que fue ordenado de presbítero en la "Ciudad Eterna", subirá al altar del Señor para cantar su Misa Nueva. En ese día ofrecerá al Padre Eterno una oblación para el Hijo Unigénito, que se inmoló por nosotros en el ara de la cruz.

Ensalzará las grandezas del sacerdocio el Rdo. P. Miguel Salen, T. O. R.

La capilla de la Porciúncula, interpretará una misa, selección de distinguidos autores, dando así gran esplendor a la fiesta.

Patrono: Tus camaradas de la Península obsequian a sus obreros con la Medalla que conmemora una fecha: 18 de Julio de 1936. Infinitos.

Boletín religioso

DOMINGO, DIA 23
Santos Apolinar, ob. y mr., y Liborio CUARENTA HORAS.

Empiezan en la iglesia de S. Juan dedicadas al Patriarca San José, a las 10, Misa de Exposición. Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario se practicará un devoto ejercicio y a continuación reserva de Su Divina Majestad.

OBRAS FUNCIONES

En la Misa mayor de la Catedral predicará el Rdo. Sr. don Guillermo Oliver, Beneficiado del Concordato.

En Santa Cruz, a las ocho, Misa mayor con sermón y Comunión general para los Asociados de los Centros Parroquiales de Acción Católica.

En San Jaime, por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, Triduo en honor de su excelso Titular, con sermón.

En la Parroquia de la Concepción (Arrabal) a las ocho, Misa de Comunión general de la Congregación Mariana.

En el Socorro, a las ocho, Comunión general para los Cofrades y devotos de Ntra. Sra. de la Santa Correa, con cánticos.

A las ocho y media, Oficio en honor de Santa Rita de Casia en su propio altar, cantándose la Misa "De Angelis" por el coro de señoritas cantoras del Socorro.

Por la tarde, a las siete y media,

exposición mayor de Su Divina Majestad, estación, coronilla de la Virgen, novena de Santa Rita, sermón por el R. P. Vicente Menéndez, bendición y reserva. Seguidamente procesión con la imagen de Santa Rita, que será conducida por un grupo de niñas de la Catequesis, acompañadas de otras, que formarán la Corte de honor de nuestra Santa. Otro grupo de señoritas conducirán también a Nuestra Señora de la Santa Correa y, después de cantarle la Salve y despedida, se entonará el "Te-De-um", finalizándose el acto con un solemne Besamanos a Santa Rita.

En los Sagrados Corazones, la Asociación de la Madre del Amor Hermoso tendrá su Misa de Comunión general a las 7 de la mañana.

Musicales

En memoria del maestro Arbós

El próximo martes, festividad de San Jaime, la "Capilla Clásica de Mallorca" dedicará un piadoso recuerdo a la memoria del insigne Director de la "Orquesta Sinfónica de Madrid", que "antos admirables" contaba en nuestra isla.

Como se recordará, el Mtro. Arbós no sólo visitaba periódicamente nuestra ciudad, donde en su juventud pasaba temporadas de descanso con sus amigos Alcaniz, Santos Oliver, Noguera, Uetam, Alcanora y Marqués, sino que, en una de sus últimas visitas al frente de la Sinfónica, durante los Festivales Chopin de 1933, quiso dirigir nuestra "Capilla", que, acompañada por la gran Orquesta madrileña, interpretó el bellísimo fragmento sinfónico "Atardecer en Granada", de Manuel de Falla, en presencia de este ilustre compositor.

Asimismo en honor del maestro Arbós la "Capilla" dio, en las cuevas del Drach, un inolvidable concierto de música sacra, cuyo programa será reproducido íntegramente el próximo martes.

A la diez y media de la mañana, en la capilla del Palacio de la Almudaina, se ofrecerá el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del ilustre músico español. Durante el acto, una de las secciones de la "Capilla" interpretará adecuados motetes alternando con el órgano.

Por la noche, a las nueve en el histórico Palacio, se celebrará un recital, que tendrá, además, el carácter de despedida al Excmo. Sr. Comandante General antes de su próxima partida para tomar el mando de la Región Militar que se le ha confiado.

La "Capilla Clásica", dirigida por el Mtro. Juan M. Thomas, interpretará el siguiente programa:

I. Freladio.
Salutación y Hosanna: Gorczycki (s. XVII).
Villanesca Espiritual: Guerrero (s. XVI).
II. Despedida.
"Despedida Nocturna" (primera vez por la Capilla): Schumann.
Popular mallorquina: Gelabert.
"Pequeña galleta": Otaño.
"Si d'és Vés me alejare" (Coral): Bach.
"Ave Maria": Schubert-Thomás.
III. In memoriam.
"Cántico Doloroso" (estreno): Thoinas.
"Alardear en Granada": Falla (Al piano: Jaime M. Porcel).
"Responsorio" (Caligaverunt): Victoria (s. XVI).
"Cántico de la Esperanza": Szerepinski (s. XVI).

Ayer se reunió la Comisión gestora municipal

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Riera, y con asistencia de los gestores señores Cíberol, Salleras, Messana, Buades, Alabern, Casas Rötger, Tm. Andreu, Mo cardó, Coll, Saetre y Roca, se reunió ayer, a la una, la Comisión Gestora Municipal.

Leídas las actas de la sesión ordinaria celebrada el pasado viernes y de la extraordinaria que fue presidida por el señor Gobernador, fueron aprobadas, al igual que diversas cuentas que figuraban en el orden del día.

Se acordó autorizar diversas obras de carácter particular y conceder bordillo para varias aceras.

Se acordó autorizar una obra de mejora de la finca de la calle de Olmos número 168, propiedad de don Vicente Juan de Sentmenat.

Se acordó autorizar la apertura de una calle en el Arsenal.

Iguualmente se acordó entregar 20.000 pesetas a buena cuenta al empresario don Juan Ferrer Girard, por las obras que realiza en la calle del Marqués de la Fuensanta.

Se acordó valorar en 2.442 pesetas una parcela de terreno que adquiera por Caspaso, en la calle de Francisco Sancho, don Antonio Balaguer.

Se da por enterado el Ayuntamiento de la renuncia del cargo de jefe municipal que hace don Pedro Caminal, y se acuerda dar por nulo el nombramiento que se hizo y convocar un concurso para proveer dicho puesto.

Se acuerda autorizar la apertura y traslado de varios establecimientos a los siguientes señores:

Doña Catalina Pascual, doña Magdalena Martí Roselló, don Juan Caldentey, don Juan Borrás, don Miguel Matas, don Francisco Jamar, don Antonio Pecos, don Cabino Núñez, don Juan Ayudes, doña Catalina Picó, doña Mercedes Llabrés, don Salvador Feliu.

Se acuerda denegar la apertura de una lechería a doña María Pontanet, por no reunir su instalación las condiciones higiénicas necesarias.

Correspondiendo a una solicitud del Delegado Provincial de Abastos de que se rebaja el arbitrio sobre la manceba, se aprueba un dictamen en el sentido de continuar manteniendo la

Fútbol

Campeonato de Baleares de Organizaciones Juveniles

El miércoles, día 19, se jugó en Mahón el primer partido de la final del campeonato de Baleares de Organizaciones Juveniles (categoría cadetes).

A tal efecto, los jugadores del "La Salle", campeón de Mallorca, llegaron a dicha ciudad el sábado anterior, siendo hospedados en casas de cadetes, quedando altamente agradecidos del trato amable de que fueron objeto durante toda su estancia en la isla mallorquina.

En el campo del "Unión" contendieron el equipo mencionado y el de la Bandera de Cadetes de Mahón, campeón de Menorca, siendo el resultado de empate a un tanto.

Antes de empezar el partido hizo el saque de honor una bella muchacha falangista.

El partido, jugado ante las autoridades e innumerables público, resultó interesantísimo y de verdadero campeonato. Verdaderamente, todos los jugadores jugaron maravillosamente, quedando el juego algo deslucido por la actuación del árbitro.

Empezado el partido a gran tren, los primeros en marcar fueron los salistas de un tiro muy bien colocado de su interior izquierdo Moncada, al recibir un centro de su extremo Ques. Poco tiempo después, los mallorquines, en una rápida arrancada, establecieron el empate, terminando la primera parte con el empate que iba ser el resultado final.

Durante la segunda parte se jugaron muchas jugadas peligrosas, las dos puertas, pero la actuación acertadísima de los porteros, especialmente Blanch, no dio lugar a aumentar el tanteador.

De los 22 jugadores, el mallorquín Blanch, que fue sacado en honor por el público entusiasmado.

Del equipo de Mahón, lo mejor de la delantera, especialmente el delantero centro y el interior derecho, media bastante segura y los mallorquines los dos defensas.

En el "La Salle" destacó el defensivo; la línea media estuvo gular, no jugando como muchas veces; si bien la delantera dio un saque de técnica, no tuvo suerte en remates.

Los dos equipos fueron felicitados por el inspector de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., marqués Saiz Gralla.

Lo único que mereció del partido fue el árbitro señor Blanco.

El "La Salle" se alineó de la siguiente manera:

Blanch; Arcas, Pons; Servera, Pell, García; García, Roca, Alguera; Moncada y Ques.

Los Flechas Navales de Barcelona

Ayer salieron para la Ciudad Condal

A bordo del vapor correo de Barcelona, "Rey Jaime I", salieron ayer los Flechas Navales pertenecientes a la Academia de la ciudad condal, que han terminado su viaje de prácticas realizado en el buque "Ciudad de Alicante", que ayer por la mañana llegó a Palma, trayendo también a sus compañeros pertenecientes a la Academia de esta ciudad.

Salí con ellos el jefe de la expedición don Lutgado López, Capitán de Navío y Comandante de Mar de Barcelona.

A despedirlos acudieron al muelle los Flechas Navales de Palma, mandado de su jefe, don Diego Estay, y el Comandante Militar de Marina Jefe de la Base Naval, señor Rodríguez Acosta.

Al salir el vapor los "flechas" catalanes entonaron el "Cara al Sol" coreado también por quienes habían ido a despedirlos.

El Emplastre

ESTA NOCHE SERA EL FESTIVAL VAL TAURINO

Esta noche, a las diez y media, celebrará en la Plaza de Toros, inauguración de los festivales nocturnos con la presentación del espectáculo "El Emplastre", agrupación que viene precedida de gran fama.

"El Emplastre" exhibirá sus cuadros serios y cómicos, esta última su concierto y nuevos trucos.

La empresa nos comunica que durante todo el día de hoy, hasta 10 de la noche, permanecerán abiertas las taquillas del Teatro Lliura para el despacho de entradas. También podrán adquirirse en el Casino, hasta la misma hora.

Nadie, sino tu conciencia y tu patriotismo, te exigen la compra de Medalla.

Del Ayuntamiento

Visitas

Ayer al mediodía estuvo en la alcaldía cumplimentando al Alcalde, don Riera, el Arzobispo-Obispo de Diócesis, Dr. Miralles Sbert.

La entrevista entre ambas autoridades fué cordialísima.

En virtud del Decreto publicado el día 8 del corriente, la correspondencia postal hallase gravada con una sobretasa desde el día 15 al 25 conforme a los términos que se establecieron en dicho Decreto.

Movimiento de buques

Procedente de Imperia llegó ayer, el vapor italiano "Guido Brunner".

Ayer salió para Mahón el vapor "Fuerteventura" y para Barcelona el vapor "Rey Jaime I".

Esta mañana han salido para Barcelona, el vapor "Castillo de Simeonca", y para Cádiz, el "Ciudad de Alicante".

Ha entrado hoy por la mañana en el puerto el vapor "Cabo Quintres" procedente de Bilbao y escalas.

(Viene de la 1.ª página)

A las 6 de la tarde.—Grandes juegos infantiles, en la plaza de Calvo Sotelo. Carreras con sacos y otros.

Carreras para hombres dentro de sacos atados. Distancia 30 metros. En cada carrera solamente pueden tomar parte dos corredores.

A las 9:30.—Grandes bailes típicos del país, presentados por un grupo de camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de las que asistieron a la concentración de Medina del Campo, en Jeta y otros para todos los que desean tomar parte.

Notas.—El beneficio que resulte de los donativos hechos por los particulares, será para obsequiar a los combatientes.

La Comisión se reserva el derecho de alterar este programa, si lo estima conveniente.

Para la adquisición de entradas, dirigirse a la Comisión.

Los días 24, 25 y 26 habrá servicio extraordinario de tranvías.

EN MURO

Testes que desde tiempo inmemorial celebra esta villa en honor de San Jaime, Patrón de España, bajo el siguiente programa:

Día 24.—A las 22 y media grandes carreras de resistencia para todo corredor que se presente a la meta con premios de 75 pesetas el 1.º, 40 pesetas el 2.º y 25 pesetas el 3.º, si ambos hacen las 35 vueltas con 15 minutos.

Inscripción para dicha carrera 5 pesetas.

Día 26.—A las 12 horas en el Cos que dista unos 200 m. de esta población, carreras para niñas niñas-mozos licenciadas del ejército, hombres, caballos, yeguas, potros potrancos, mulos, mulas, burros y burras con los siguientes premios:

Niñas, niños y mozos, premios de vestir y calzar.

Licenciados de esta villa 10 pesetas y un pollo.

Hombres un pollo y 40 pesetas el 1.º, y 25 el 2.º (Inscripción 5 pesetas).

Caballos, un premio de una cadena y 50 pesetas el 1.º, 40 el 2.º y 25 el 3.º (Inscripción 5 pesetas).

Potos una capsa y 25 pesetas el 1.º y 10 pesetas el 2.º (Inscripción 5 pesetas).

Mulas un premio y 15 pesetas el 1.º o 1.º y 10 el 2.º o 2.º.

Ferros, premios de utilidad para ellos. (Inscripción 3 pesetas).

A las 17 baile con gaita y tamboril.

A las 22 id. id. id.

Día 26.—A las 12 horas carreras en el Cos lo mismo que el día anterior sin premios en metálico.

A las 18 concierto por la banda de la localidad.

A las 22 y media, verbena amenizada por una cuartetina.

Muro, 19 de Julio de 1939, Año de la Victoria.

Saludo a Franco.

Arriba España!



Rogad a Dios por el alma de

Don Jaime Canadell Bosch

SOLDADO DE INFANTERIA

Que murió por Dios y por la Patria en el frente de combate (Sierra Pandols), el día 22 de Septiembre de 1938

R. I. P. A.

Susde sconsolados padres don José y doña Magdalena, hermanas Mercedes y Magdalena, hermanos políticos don Juan y don Andrés maimó, primos y demás familia les ruegan le tengan presente en sus oraciones y la asistencia al oficio que se celebrará en la parroquial iglesia de la Soledad el próximo día 25, a las 8 horas.

No se invita particularmente

El duelo se despiden en la iglesia.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder las Indulgencias en la forma acostumbrada.



Rogad a Dios por el alma de

Don Antonio Ramis Serra

BRIGADA DE INFANTERIA

Falleció, día 18 de Julio, a los 28 años de edad, habiendo recibido la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus afligidos padres, hermanos y hermanas, tíos, tías y demás parientes, participan a sus amistades tan reparable pérdida, y solicitan una oración para su eterno descanso y la asistencia al turno de misas que se dirán en sufragio de su alma el lunes día 24 desde las nueve a las 10 y media inclusive en la iglesia parroquial de San Marcial, Marratxí.

Se produce una situación de alivio en el terreno internacional Hacia una solución pacífica en la cuestión de Danzig

Este es el deseo del Führer, según declara un portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich, sin que ello implique renuncia a los derechos de Alemania sobre Danzig y a la anexión de este territorio al Reich. Y, coincidiendo con la declaración alemana, que ha producido sensación de optimismo y alivio en Londres, la emisora oficial polaca ha radiado una nota sobre la cuestión de Danzig.

Berlín. — Un portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich ha declarado que Alemania rechaza toda solución no pacífica en la cuestión de Danzig. Esta declaración ha producido la impresión de que la solución del problema de Danzig puede obtenerse pacíficamente. Se declara, además, que este es el deseo del Führer-Canciller, si bien Alemania no renuncia, en modo alguno, a sus derechos sobre Danzig y a la anexión de este territorio al Reich.

Optimismo y alivio en Londres después de la declaración alemana. Londres. — Ha producido sensación de optimismo y tranquilidad en los ambientes políticos londinenses la declaración de portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich sobre el problema de Danzig. La Agencia Reuter dice, a este propósito, que no se puede dudar que se ha puesto en claro el actitud del Gobierno alemán respecto de Danzig y que el propósito del Reich es poder presentar el próximo Congreso nazista de Nuremberg como Congreso de paz y no de carácter bélico. Constata, además, que la declaración referida coincide con lo que dijo ya Chamberlain respecto de que la cuestión de Danzig podía arreglarse pacíficamente.

Antes de marchar, los escolares fueron pesados y tallados por el servicio médico escolar. Fueron despedidos los pequeños veraneantes por el Alcalde, señor Riera, y por el Jefe del Negociado de Cultura, señor Horrach. El Alcalde les dirigió breves frases exhortándoles a que aprovechen estas vacaciones para fortalecer sus cuerpos aprendiendo además las normas de disciplina y obediencia a sus profesores. Salieron los pequeños, a los lugares de su destino, en dos tranvías que la Compañía cedió gratuitamente.

Las colonias escolares del Ayuntamiento. SALIO, AYER, LA PRIMERA TANDA. Para sus respectivos lugares salieron, ayer, al medio día, la primera tanda de niños de las escuelas municipales que forman las Colonias Escolares que marchan a pasar las vacaciones escolares. Para la colonia de Son Serra salieron 25 niñas, que van bajo la dirección de la maestra doña Francisca Catany, y para la de Coll d'En Rebas, 25 niños, dirigidos por don Antonio Pericás, Maestro Nacional.

GRAN NOVILLADA CON CABALLOS

6 Novillos-Toros de SURGA 6

Gitanillo de Triana II

Paco Bernal

José Alcántara

Todos con gran cartel en Madrid
El Domingo 30 de Julio en INCA

Servicio "TUDOR"

Recibido gran existencia de Baterías para Camión «Diessel».

Maquinaria moderna para trabajar la madera

Sierres de cinta de pared y de columna, cepilladoras y máquinas para pasar a grueso, tupis para moldurar, herramientas y accesorios para las mismas.
Motores eléctricos ABRIL, motores industriales a gasolina en todas las potencias.
Maquinaria y herramientas para el ramo metalúrgico.
Embarrados para transmisión y correas.
Entregas inmediatas; para detalles y referencias
P. Munné Llopart, Avenida de A. Rosselló, 42-44 ó bien en Casa A. BIBILONI, Aragón, 14-18. Palma

Una nota de la radio polaca de carácter oficial sobre Danzig.

Varsovia. — La emisora oficial del Estado polaco ha radiado una nota en que se declara la actitud definitiva de Polonia respecto del problema de Danzig. En ella se hace constar que Polonia está dispuesta a sacrificarlo todo por Danzig, y, al mismo tiempo, se declara que el desarrollo de los acontecimientos depende de la posición que adopte Alemania. Se subraya también que el problema de Danzig no es motivo suficiente para que se encienda una guerra y se llenen de ruinas y escombros las capitales europeas, si bien no se niega que Danzig es racialmente alemán y lo es también en sus instituciones.

Reúrdase, finalmente, la garantía de Inglaterra y de Francia a Polonia, las cuales naciones la ayudarán, caso de que se decida a defenderse por las armas. Protesta polaca por el incidente fronterizo de anteaer Varsovia. — El Comisario polaco en la ciudad libre de Danzig ha presentado al Senado de ésta una enérgica protesta por el incidente fronterizo del que resultó muerto un oficial de aduanas polaco. Se alega que el suceso ocurrió en territorio polaco. A su vez, las autoridades aduaneras polacas han detenido a un oficial de aduanas alemán que intentaba entrar en territorio de Polonia.

Los labotistas británicos. Londres. — El redactor parlamentario de la agencia Reuter da cuenta de que el partido laborista intenta provocar un debate en el Parlamento sobre política exterior ante de que comiencen las vacaciones parlamentarias. Agrega, además, que se quiere también que las vacaciones terminen el 26 de septiembre próximo, lo cual servirá para preparar las elecciones, si es que Chamberlain concepcia que la situación internacional permite que se celebren comicios. Los laboristas insisten asimismo en que las vacaciones parlamentarias no sean hasta que se haya logrado el acuerdo con la U.R.S.S.

Continúan estancadas las negociaciones económicas anglo-polacas. Londres. — Continúan estancadas las negociaciones económicas anglo-polacas. La razón está en que Inglaterra insiste en que los créditos que se conceden a Polonia se inviertan total y exclusivamente en la adquisición de material y mercancías de procedencia inglesa. Se informa, finalmente, que, a causa de esto, Polonia está bastante disgustada. También ha recibido dicha comisión telegramas de Madrid de mallorquines que tuvieron ocasión de presenciar la novillada celebrada en aquella capital, en los que se confirma el éxito del terero almeriense Alcántara y que toda la prensa madrileña comenta favorablemente la actuación del referido diestro, que en solo dos actuaciones en aquella plaza se ha revelado como lidiador excepcional y torero completo, con valor consciente, estilo propio, depurado, con capote y muleta y formidable estoqueador, augurándose que en plazo brevísimo ocupará un puesto destacado entre las principales figuras del toro. Y cuando lo dicen los aficionados

«El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan. Los Patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen insertos disponibles del oficio que interesan. Los Obreros anunciantes se han inserto previamente como parados en la citada Oficina de Colocación conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.»

MOTORES - BOMBAS

Industriales, Marinos y Eléctricos. Nuevos y de Ocasión Garantizados. Juan Company, C. Ruido 19. La Puebla. Los sábados café Colonial. Plaza Mayor, Palma.

«LA ACTIVIDAD»

Agencia de Envíos Postales y Militares, Adolfo Iglesias Doménech. Plaza Rosario, núm. 3, (frente a la fuente), Telef. 1163, Palma de Mallorca. Arreglo y despacho de paquetes postales para toda España. Se acondicionan muestras, valores declarados objetos asegurados y todo cuanto circula por correo. Tarifas reducidas. Servicio rápido. Seriedad y solvencia.

«LA ACTIVIDAD»

Agencia de Envíos Postales y Militares, Adolfo Iglesias Doménech. Plaza Rosario, núm. 3, (frente a la fuente), Telef. 1163, Palma de Mallorca. Arreglo y despacho de paquetes postales para toda España. Se acondicionan muestras, valores declarados objetos asegurados y todo cuanto circula por correo. Tarifas reducidas. Servicio rápido. Seriedad y solvencia.

El Papa a Castelgandolfo

Ciudad del Vaticano. — Se anuncia que el próximo lunes Su Santidad saldrá para la villa pontificia de Castelgandolfo.

Hitler saldrá de vacaciones

MR. CHAMBERLAIN SE VA AL CAMPO. Berlín. — Se anuncia para uno de estos próximos días la salida del Führer-Canciller para los Alpes bávaros, en período de vacaciones.

Inglaterra y Francia envían nuevas instrucciones a Moscú

París. — Después de tres días de consultas entre los Gobiernos inglés y francés, por fin ayer se enviaron a los representantes anglo-franceses en Moscú nuevas instrucciones. En los órganos periodísticos filobolcheviques se nota la exigencia de que el acuerdo entre Moscú y los países occidentales democráticos se acelere. Los laboristas británicos. Londres. — El redactor parlamentario de la agencia Reuter da cuenta de que el partido laborista intenta

Continúan estancadas las negociaciones económicas anglo-polacas

Londres. — Continúan estancadas las negociaciones económicas anglo-polacas. La razón está en que Inglaterra insiste en que los créditos que se conceden a Polonia se inviertan total y exclusivamente en la adquisición de material y mercancías de procedencia inglesa. Se informa, finalmente, que, a causa de esto, Polonia está bastante disgustada. También ha recibido dicha comisión telegramas de Madrid de mallorquines que tuvieron ocasión de presenciar la novillada celebrada en aquella capital, en los que se confirma el éxito del terero almeriense Alcántara y que toda la prensa madrileña comenta favorablemente la actuación del referido diestro, que en solo dos actuaciones en aquella plaza se ha revelado como lidiador excepcional y torero completo, con valor consciente, estilo propio, depurado, con capote y muleta y formidable estoqueador, augurándose que en plazo brevísimo ocupará un puesto destacado entre las principales figuras del toro. Y cuando lo dicen los aficionados

que, coincidiendo su estancia en Sevilla, pudo presenciar el encajonamiento, en el cual manifiesta que es una preciosa corrida de toros limpia de todo defecto, de mucho peso y de excelente presentación. También ha recibido dicha comisión telegramas de Madrid de mallorquines que tuvieron ocasión de presenciar la novillada celebrada en aquella capital, en los que se confirma el éxito del terero almeriense Alcántara y que toda la prensa madrileña comenta favorablemente la actuación del referido diestro, que en solo dos actuaciones en aquella plaza se ha revelado como lidiador excepcional y torero completo, con valor consciente, estilo propio, depurado, con capote y muleta y formidable estoqueador, augurándose que en plazo brevísimo ocupará un puesto destacado entre las principales figuras del toro. Y cuando lo dicen los aficionados

Notas de Sociedad

De viaje. Ayer tarde, en el avión de la "Iberia", llegaron don Francisco Javier Astrani, doña María del Carmen Calvo Machimbarrena, doña María Caloña Baete, el Abogado y publicista don Rafael Gay de Montella, doña Engracia Rovira Auladell, don Pedro Batlle Gallart, doña Luisa Bestard Esteve, don Antonio Binimelis Ramis, don Manuel Trepas y don José Mariano Navales. Anoche, a bordo del vapor "Rey

PALO DE JABON?

Use "ALKASIL" o "SUPERSILK" que es mucho mejor.

VENDO SOLAR

Inmejorable situación. Es una buena oportunidad para colocar su dinero con gran provecho. Informes, Danús 6 segundo.

CASA DE CAMPO

Deseo comprar una situada hasta unos 15 km. de Palma en las carreteras de Esporlas, Valldemosa a Sóller, que tenga hasta 5 cuarteradas de tierra. Ofertas: Uetam, 60. Palma.

Multipistas «Triunfo»

(Fabricación nacional) — Clichés Tinta. — Accesorios. CASA MALONDRA 78 Jaime II-T. 1732.

Agua de mesa, minero medicinal

MONDARIZ

PIGADO - Riñón - INTESTINOS

2 pesetas botella
45. - Caja de 24 botellas
DEPOSITO. A. Buades, Cestos, 15

Se ha llegado a un acuerdo en las conversaciones de Tokio

La Gran Bretaña reconoce los avances conseguidos en China por el Japón y seguirán nuevos avances en el campo de la inteligencia mutua entre ambos países, en lo tocante a Tien-tsin y a otras cuestiones de carácter general. El Emperador del Japón asiste, desde el crucero «Naga to», a las maniobras de la escuadra nipona. — Siguiéron los avances japoneses en China, ocupando los nipones dos importantes fortalezas.

Tokio. — Se anuncia que en la conferencia celebrada ayer entre el Ministro nipón de Negocios Extranjeros, Harita, y el Embajador inglés en Tokio, sir Robert Craigie, se llegó a un acuerdo de líneas generales. Por este acuerdo que se ha logrado, la Gran Bretaña reconoce los avances conseguidos en China por el Japón y se agrega que el referido acuerdo será seguido de nuevos avances en el campo de la inteligencia mutua entre ambos países, no sólo por lo que se refiere a la cuestión de Tien-Tsin, sino a otras cuestiones de carácter general. Hoy se reunirá el Gabinete japonés.

Tokio. — Seguirá el Gabinete japonés. Tokio. — El Emperador del Japón asistió ayer a las maniobras que durante ocho horas realizó la escuadra nipona. Las presencias desde el crucero de combate «Nagato», y seguidamente se trasladó a la residencia veraniega imperial de Yokosika. Más avances nipones en China. Tokio. — Según informa el Alto mando japonés en China, ayer las fuerzas niponas ocuparon dos importantes fortalezas chinas. Durante estas dos últimas semanas, se informa también que el número de combates sostenidos ha sido de 37. En el decurso de ellos, los chinos han tenido 30.000 bajas, contra sólo 104 sufridas por los japoneses.

Tokio. — Consecuentemente a la conferencia celebrada ayer entre Harita y el Embajador inglés en que se llegó a un acuerdo hoy se reunirá el Gabinete japonés para estudiar el acuerdo logrado en las negociaciones anglo-niponas. Jairo I.º salieron para Barcelona. don Pedro Antonio Vidal, don Gabriel Moragues, don Miguel Morro Pon, don Nicasio Riera, don Jaime Torradella, doña Francisca Brunet, don José Malagarriga y el abogado don Jaime Enseñat Alemany. Para Mahón, en el vapor correo «Fuerteventura», salieron anoche el Teniente coronel de Artillería don Víctor Enseñat, don Bartolomé Comany, don José Moro y señora, don José Aznar, don Juan Gelabert y don José Sastre. Esta mañana, en avión, han salido para la península don Antonio Manu Marqués, D. Mercedes Rosell Mir, don Mikhor Malet, doña Magdalena Miró, don José Candet Colomé, el Ingeniero municipal don José Zaforteza Musoles, don Emilio Santamaría, doña Anita Miralles, don Santiago Guñodón, doña Julia Teixido, don Joaquín García Cavallera, doña María Aliaga Colom, don Pedro Puges Porcet y don Francisco Sala.

Ha regresado de la Península, después de haber cumplido sus deberes militares como Médico de Sanidad Militar, nuestro buen amigo don Pedro Font y Trias, quien ha vuelto a reanudar sus consultas médicas. El General don José Perogordo. Esta mañana, en el avión de la "Iberia", ha salido para Barcelona el General don José Perogordo, Inspector de Antiaeronaútica acompañado de su Ayudante, el Teniente coronel señor García Gutiérrez. D. Ladislao López Bassa. Anoche, salió para Barcelona el Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Ladislao López Bassa, Capitán de Ingenieros. Estuvieron en el muelle a despedirle, el Comandante General don Enrique Cánovas Lacruz, el Jefe y Secretario Provinciales del Movimiento, señores Boloqui y Vila; el Jefe Provincial de Propaganda señor Sancho y buen número de afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Petición de mano. Por don Matias Salva y esposa, y para su hijo don José Salva, odontólogo, ha sido pedida a don Bartolomé Quetglas Ripoll y a doña Francisca Ferragut Cladera, la mano de su hija Margarita. La boda se celebrará el próximo otoño.

Delegación Provincial del Trabajo en Baleares

Se recuerda a los patronos que están obligados a pagar a sus obreros el salario correspondiente al día 18, Fiesta de Exaltación del Trabajo, sin que puedan hacerles recuperar la jornada. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Palma, a 21 de Julio de 1939. A. de la Victoria. El Delegado de Trabajo, José de Cárdenas.

JUAN PUJOL

DIABETES — GANGRENAS

Julio y Agosto consulta hasta las 12. — Calle Paz, 12.

NODRIZA

Para criar en su casa, se desea. Informes: Bartolomé Vidal, calle de la Salud, Arenal.

Martes próximo: fiesta de Santiago

Baleares - Constancia

FINAL DEL «TORNEO LIGA MALLORCA»

Campo "Son Canals"

P. SABATER

Médico Especialista en Enfermedades de la Piel y Vías Urinarias. LUZ, 9-1. (Junto Plaza de Cort)

VIAS URINARIAS

Curación rápida, "definitiva", cura pre-matrimonial. A. ALOMAR. Espta. en Enfdes. Sexuales: Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé) salones separados. Telef. 2664.

Plaza de Toros de Palma

Hoy 22, a las 10'30 noche

Inauguración funciones nocturnas

Presentación del gran espectáculo

El Emplastre

Cuadrilla seria — Cuadrilla cómica
Concierto y nuevos trucos
UN ESPECTACULO FORMIDABLE

El día de Santiago podrá ser adquirida la Medalla del Alzamiento

Sobre el pecho, los españoles van a poder llevar con orgullo la "Medalla del Alzamiento".

En el día de fiesta mayor de Santiago, podrá ser adquirida. Por cuantos la deseen y vean en ella el mejor y más justo recuerdo de la Cruzada.

A cambio de unas monedas, que serán dedicadas a la educación política del pueblo.

Sobre el bronce o la plata, únense, en evocación justa, dos fechas históricas inolvidables:

18 de Julio de 1936, la jornada que escuchó, en todos los ámbitos de la Patria, el grito anhelado de rebeldía, inicio y comienzo de la guerra liberadora.

Y 1.º de Abril de 1939, el día en que el Caudillo, rubricando el último parte castrense de la campaña, voceaba al mundo la verdad de la Victoria y de la Unidad plena y lograda de España.

La "Medalla del Alzamiento" llegará a todos los hogares.

Donde será un emblema más — el que tendrá toda la gran familia española — entre los que recuerden siempre los tres años de gloria y sacrificio vividos anhelosamente al servicio de la Patria y de su Caudillo.

Adquirir la "Medalla" será, en la españolísima diada del Apóstol, el agradable deber de quienes saben que, al hacerlo, contribuyen a una obra en beneficio del pueblo para siempre liberado y devuelto a su afán y a su destino.

La Hermandad de voluntarios aragonesa

Unos actos de gran espiritualidad y emoción patriótica

Zaragoza. — El momento era difícil, obscuro, erizado de peligros. El Gobierno de la República voceaba a los cuatro vientos su victoria contra un general que se había sublevado en África y unos miles de hombres que en los montes de Navarra y por Somosierra lanzaban grito de rebelión.

"¿Adónde van esos locos?", gritaba por la radio un ministro audaz y prepotente.

El momento era de peligro; pero los patriotas de Aragón o no lo quisieron ver o lo despreciaron. En llama los ojos y en brasa de patrio amor el pecho noble, al cuartel de Castillejos fueron a pedir armas con que cooperar a la empresa de los "locos" de África y de los "locos" de Navarra.

Sabían que eran uno contra ciento; que lucharían contra la incomprensión y el dolo y la perfidia y la cobardía de unos y otros. Lo que no sabían si su sacrificio sería de un día o de un año. Ni lo pensaron si...

Al general Yagüe

Los jefes y oficiales de la 105 División le ofrecieron cordial homenaje de simpatía

Madrid. — Los Jefes y oficiales de la 105 División del Cuerpo de Ejército Marroquí se reunieron en un banquete con su antiguo jefe el prestigioso general Yagüe.

A ambos lados del homenajeado se sentaron los generales Barón y Serrano. Asistió el general Jefe de los servicios de Artillería del Ejército del Centro.

Al final del banquete el general Yagüe pronunció un discurso en el que dijo que todos los jefes y oficiales del cuerpo de Ejército Marroquí...

NOTICARIO NACIONAL

Un coro de rusos blancos

Recorre los principales teatros españoles: han luchado en nuestra guerra, en los tercios de requetés

Muchos son antiguos oficiales del Zar

Pamplona. — Un grupo de rusos excombatientes de los Tercios de Requetés han constituido un coro que en breve se presentará en uno de los mejores teatros de San Sebastián.

La mayoría de rusos blancos que forman el coro, son a su vez excombatientes de la campaña contra el comunismo que dirigió el general de los rusos blancos Wrangel.

El coro se propone dar a conocer el rico folklore ruso postergado en Rusia por los actuales gobernantes comunistas.

Quien hubiere visitado durante la guerra algún acantonamiento de Requetés, se hubiera visto sorprendido oyendo hablar una lengua completamente extraña.

Al estallar la contienda española un buen contingente de rusos blancos, muchos de ellos antiguos oficiales del ejército del Zar, vinieron a alistarse bajo nuestras banderas, porque comprendieron que España era entonces el campo de batalla donde se podía batir al comunismo internacional. Estos patriotas rusos no dudaron en luchar a nuestro lado con la simple condición de soldados.

Muchos de los rusos blancos, murieron heroicamente, otros quedaron maltrechos y heridos, y de los pocos que quedaron incólumes ha surgido el coro que va a presentarse en los principales teatros de España.

Visitando la Exposición de Arte Sacro de Vitoria

Vitoria. — Entre las personalidades que ayer visitaron la Exposición internacional de Arte Sacro, figuran el general don Camilo Alonso y el Embajador de Francia en España, Mariscal Petain.

Felicitaciones de Fernández Cuesta

Burgos. — El Secretario General del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, ha dirigido telegramas de felicitación a las Delegaciones Provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Madrid y de San Sebastián, por la...

Ayer hizo tres años... Porque tuvo fe en España y en Franco El Regimiento de Transmisiones de El Pardo abandonó el Madrid rojo y ensangrentado, pasándose a los nacionales y llegando a Segovia

Se va a erigir un monumento

A los mártires de Paracuellos del Jarama y Torrejón

Llamamiento a los españoles

Entre los parajes que quedarán en España como simbólicos de la barbarie roja y del glorioso martirio de los millares de patriotas allí inmolados por su adhesión al Glorioso Movimiento Salvador de España, figurarán siempre con carácter destacado los campos cercanos a Paracuellos del Jarama y Torrejón de Ardoz, donde fueron vilmente ametrallados y enterrados por las horras marxistas millares de inermes y caballeros cristianos españoles. Allí eran conducidos previamente maniatados numerosos grupos de marinos, militares, sacerdotes, hombres de diversas carreras y profesiones, así como muchos obreros que, sin comisión de delito alguno ni sin más sentencia que el capricho de sus carceleros, eran extraídos de las cárceles de Madrid y fusilados o asesinados, previamente despojados de cuanto llevaban encima y sepultados desnudos en montón informe en zanjas excavadas a la vista de las propias víctimas.

Esta tremenda infamia, que era baldón eterno del llamado Gobierno del Frente Popular, merece el perdurable recuerdo de todos los buenos españoles, y es de justicia que aquellos campos de Paracuellos y Torrejón se conviertan en sagrados recintos, en donde las generaciones futuras puedan no solamente acudir a rendir el tributo de admiración fervorosa, ganada con su sacrificio por tantos mártires, sino que también les sirva de enseñanza hasta donde lleguen los verdaderos cristianos y españoles por Dios y por su Patria, sin que pueda llamarse sacrificio a los que tan generosamente y voluntariamente ofrendaron, y que allí reposen su sueño eterno. ¡Bienaventurados los mártires que tuvieron tanta gloria y honor!

Para perpetuar su memoria, los familiares de las víctimas, y en su nombre y representación la Asociación de familiares de los mártires de España en Paracuellos del Jarama y Torrejón de Ardoz, y los delegados de la misma, el señor Marqués de Azas, presidente de la Diputación Provincial de Madrid, se ha unido en fraternal acción, tanto moral y espiritual como económica.

Como la obra ha de ser digna y proporcionada a su altísima significación, los iniciadores de este justo homenaje, a los que nos legaron un caudal de patriotismo y sacrificio al considerar que rebasa los límites de su exclusividad para alcanzar la más alta extensión posible de apoyo y aportaciones, se dirigen, debidamente autorizados a la nación entera, con la siguiente exposición:

de la guardia civil y pulsanos que tomaron parte en la defensa del Santuario.

El acto resultó muy brillante y de sentida emoción.

Medalla para el Generalísimo Zaragoza. — El presidente de la Diputación ha recibido la Medalla de Hermano Mayor del Santísimo Misterio de Daroca, que está destinada al Generalísimo, nombrado recientemente Hermano Mayor, para que la haga llegar a su destino.

DESPACHO ANTIGUO

vendo por 5.000 pesetas. — Razón: Pl. Sta. Eulalia, 10. (2.430)

Frontón Balear



Hoy, sábado, 22 de Julio de 1939

- Tarde, a las 5'30
- ORTEGO I — CARMELO contra ZURUTUZA — ARRATE
- ANACABE — GOENAGA contra ECHEVARRIA — ECHAVE
- ATANO — TERRASA contra ROMAN — OSCAR
- GUILLERMIN — TRECET contra BARRENECHEA — IRIGONDO y quintetas

Detalles por carteles y programas Domingo, partidos y quintetas.

familiares deudos y amigos de los heroicos sacrificados, los que responderán a este llamamiento patrocinado por nuestro invicto Caudillo, el glorioso Generalísimo Franco, como Presidente de honor y vocales de la misma Junta de honor, el excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, en representación del Gobierno, y el excelentísimo señor Ministro de Agricultura, camarada Raimundo Fernández Cuesta, como secretario general del Movimiento y en su doble carácter de compañero de cautiverio de la Cárcel Modelo de Madrid, y a la lista de la Junta de honor acudirán todos aquellos compatriotas que se sientan compenetrados con este noble proyecto.

Las victorias del Glorioso Ejército Nacional, obtenidas bajo el mando de nuestro Caudillo, han hecho hermosa realidad el lema de "España Una, Grande y Libre", pero también contribuyeron al magnífico triunfo los innumerables héroes y mártires que ofrendaron sus vidas en aras del deber por la Causa Nacional.

Al monumento que se erigirá en su memoria y a las obras que se realizarán en aquel camposanto para retribuirle en aquel grandioso merecida que cuanto más sobrio y modesto, es mucho más solemne, cooperando con sus donativos todos los buenos españoles.

La Junta nombrada tiene como de legado de la misma para asuntos y tramitación oficial en Burgos, el capitán de corbeta de la Armada, con destino en la Sección del Personal de la Subsecretaría, don Luis Pérez Izquierdo, esperando que por este llamamiento general, que se publicará en los principales periódicos de las capitales de provincia, se ofrecerán patriotas y verdaderos españoles con el noble y generoso afán de representarla en provincias. En nombre y representación de las familias y for mando parte de la Asociación de familiares de los mártires de Paracuellos de Jarama y Torrejón de Ardoz, presidente, don Félix Pinto Gómez, Santa Engracia, núm. 21, Madrid. Secretario, don Salvador Sáez de Heredia, Goya, 116. Tesorero, don Angel Cervera Balseyro, Montes, núm. 31. Vocales: don Félix Paredes Maronó, don Pablo Wirts, teniente del Arma de Aviación, don Francisco Romero Ordóñez, don Luis Pérez Izquierdo, capitán de corbeta de la Armada, destinado en la Sección de Personal de la Subsecretaría de Marina en Burgos y don Esteban Pérez Santos Izquierdo, oficial Vista de la Aduana

Funerales en sufragio del Obispo Dr. Irurita

Pamplona. — La Diputación de Navarra ha organizado, para el lunes, unos solemnes funerales en sufragio del alma del que fué Obispo de Barcelona, doctor Irurita.

Oficiará de pontifical el Obispo de la Diócesis.

La Diputación ha invitado a este acto a las autoridades de Larrainzar, pueblo natal del obispo mártir.

Se vende o alquila

casita monísima, pequeña, todas comodidades. Cuesta antigua de la Bonanova. — Informes: "Son Buit", Bonanova.

LOS PREVISORES DEL PORVENIR

Sección de Palma de Mallorca. En la última asamblea general celebrada en Madrid, se adoptaron importantes acuerdos, en síntesis se dispone:

Que todos los asociados que tengan pagos pendientes desde Julio de 1935, podrán ahora reanudarlos abonando como mínimo una mensualidad cada mes, plazo que finalizará el mes de Diciembre próximo.

Se acuerda el pago de la pensión del tercer trimestre de 1939, que se hará efectiva en el mes de Agosto próximo, regirán los turnos establecidos.

PEDRO FONT TRIAS

MEDICO Medicina General y Enfermedades de la Infancia Consulta de 11 a 1 Jaquotot, 8 - Pral. (Frente Iglesia Capuchinas)

21 de Julio de 1936. Ayer hizo tres años. Madrid, teñido de sangre. Terror. Desenfreno. Pero en el Madrid heroico no había muerto el espíritu de la Patria: el Regimiento de Transmisiones de El Pardo, conservaba el grito y la emoción de la España alzada.

Malas noticias llegaban de la ciudad. El Cuartel de la Montaña había caído en poder del comunismo. No se se dudó un momento. Antes que ren dirse a los rojos se acometería la empresa decisiva. Era preciso, por encima de todo, pasar a España. El Coronel jefe del Regimiento, lo comunicó así a los soldados en breves y patrióticas palabras.

Y después de una noche en la que nadie descansó, con las primeras luces del alba, el Regimiento se puso en marcha con todos sus elementos de acción con el grito callado de Franco en el corazón.

Los grupos de milicianos miraban asombrados: a muchos se les hizo creer que el Regimiento marchaba para derrotar a los "faciosos". Al-

guno de los distintos grupos se había dividido la Unidad para sostener combate con destacados rojos: seguía la marcha llena de entusiasmo. Y a las once y quince punto de la mañana daba vista Segovia. Durante el trayecto los cables telefónicos y demás comunicaciones fueron destruidas entorpecer el contacto entre los ejércitos. En Segovia su llegada produjo una gran impresión y sorpresa, sus brazos y sus gritos de paz resonaron en el entusiasmo.

Y apenas llegado a las líneas nacionales comenzó su aportación. Al día siguiente se presentó en Segovia los Leones primero; y, después, anchos campos de España fueron escenario de la bazarra de la guerra, como tantas otras, se durante la campaña, de gloria laureles, y que hoy sienten el calor de la Patria salvada. Porque en ella, cuando la negrura de la noche roja la suponía muerta en manos...

La misión naval alemana en Tarento

Asistirá a las maniobras que la escuadra italiana realizará estos días en el Mediterráneo

Tarento. — La misión naval alemana que se encuentra en esta ciudad y que está presidida por el Almirante germano Grossman asistió ayer a ejercicios de tiro y a ejercicios realizados por submarinos.

Después los jefes y oficiales de la Marina alemana depositaron coronas sobre la tumba de los tripulantes del submarino alemán "U.C. - 12", hundido durante la Gran Guerra ante Tarento.

Se celebró ayer

La fiesta nacional belga

Te-Deum en la iglesia colegiata de Santa Gúdula

Bruselas. — Ayer se celebró la fiesta nacional belga.

Esta se anunció al amanecer con salvas en todas las plazas fuertes. Al mediodía, en Bruselas, se cantó un solemne Te-Deum en la iglesia colegiata de Santa Gúdula.

Asistió el Rey Leopoldo, a quien acompañaban los Príncipes, y arrieron también el Gobierno en el Cuerpo diplomático y las altas presentaciones del Estado.

La solemnidad religiosa acompañada por el órgano el himno nacional belga.

Un crédito inglés a Nueva Zelanda

Londres. — Se ha concedido un crédito de 9.000.000 de libras esterlinas, por el Gobierno inglés, al de Nueva Zelanda.

De este crédito, 5.000.000 se destinarán a gastos de defensa y los cuatro restantes los invertirán los comerciantes de Nueva Zelanda.

Liverpool. — Están a punto de ser concluidos los trabajos para sacar a flote el submarino "Thetis".

Este, se espera que quedará fuera del agua dentro de 24 horas, y será luego remolcado al puerto de Liverpool y subido a un dique seco. Los trabajos se realizan normalmente y en medio de gran tranquilidad en el mar.

Tormentas. lluvias y rayos en Inglaterra

Londres. — Más tormentas se desencadenaron ayer en la Gran Bretaña, con abundancia de lluvias, que en diversas localidades causaron inundaciones.

Fueron también muchas las descargas eléctricas, las cuales produjeron numerosos cortocircuitos e inundaciones. En Birmingham, un rayo cayó sobre una escuela, sin que, no obstante, causara víctimas.

Nueva línea aérea Madrid-Galicia

Salamanca. — Se tiene noticia de que próximamente se inaugurará la línea aérea Madrid-Galicia, pasando por Salamanca.

El itinerario de este nuevo servicio será Madrid-Salamanca-Santiago de Compostela, a la ida; y Santiago de Compostela, León, Valladolid, al regreso.

El viaje lo efectuarán magníficos trimotores.

El mando de la segunda Región Militar

Por decreto de la Jefatura del Estado, el Teniente General Queipo de Llano pasa al Servicio de otros Ministerios y cesa, en consecuencia, en el mando de la segunda Región militar.

Le sustituye en la misma el Teniente General don Andrés Saliquet, que mandaba la primera Región y que ayer llegó a Sevilla en avión, tomando posesión de su nuevo cargo.

De la Esglayeta

Fiesta en honor del Sto. Cristo de la Sangre

La fiesta que anualmente celebra la devota familia Calafat de "Son de la Preciosísima Sangre de Señor Jesucristo, ha revestido año singular esplendor, dado el carácter de acción de gracias que nia por el feliz término de la guerra y por todos los beneficios recibidos dicha familia durante ella. La pequeña iglesia lucía sus res galas estando artísticamente adornada con gran profusión de plantas.

Empezaron los solemnes cultos a las nueve y media, cantándose un solemne a dos coros por un grupo de cantores invitados especialmente para tal fiesta.

A las diez, empezaron los Oficios, siendo el celebrante el don Gabriel Massant Cabrer, do de los Rdos. Sres. don Pedro Calafat y don Antonio Esteva de diácono y subdiácono respectivamente.

Tejió bello sermón de circunstancias el Rdo. Sr. Encargado de Parroquia, don Juan Miralles, que puso de relieve ciertas etapas de nuestra epopeya demostrando la plicta providencia del Sagrado razón de Jesús sobre España y devotas familias.

El arriba mencionado coro, por experta batuta de su director, Sr. Gayá, interpretó magistralmente la Misa "Fons Bonitatis", alterna con el pueblo. En el ofertorio de "O salutaris Hostia", a cuatro voces, después de la elevación "O Cor a dos voces, de Perossi. Terminados los Oficios, procedióse a la Excción del Santísimo, entonándose seguida solemne Te-Deum en la de gracias por la victoria obtenida terminando la fiesta con la del Santísimo.

A los muchos plácemes que le devota familia Calafat unió dialmente la nuestra, haciendo para que el Santo Cristo siga teniendo a España y a esta...

¡Anunciante! ¿Se ha jado V. en la gran circulación de CORREO DE MALLORCA? A mayor circulación, más eficaz en el anuncio.